

La dimisión de Soria pone contra las cuerdas a Rajoy

La oposición no se da por satisfecha con la renuncia del ministro y exige que el presidente del Gobierno en funciones dé explicaciones al Congreso

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**
La dimisión forzada del ministro de Industria en funciones, José Manuel Soria, como consecuencia de su participación en empresas familiares radicadas en paraísos fiscales supone un salto cualitativo en la crisis política del Ejecutivo que dirige Mariano Rajoy. El caso estalla en el

entorno más próximo al presidente y en el peor de los escenarios. El propio Soria, en el comunicado en el que explica su decisión, señala que su renuncia se debe "a los errores cometidos en los últimos días" y que se produ-

ce en un momento político "singularmente grave". Incluso la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, admitió que no tiene ningún sentido que Rajoy llame a Pedro Sánchez cuando este habla del "Gobierno de la ver-

güenza". La oposición en bloque exigió ayer al presidente del Ejecutivo en funciones que acuda al Congreso de los Diputados para dar explicaciones por la dimisión de Soria. La cartera del ya exministro de Industria, que abandona la política, será asumida por el titular de Economía, Luis de Guindos. PÁGINAS 15 A 17

EDITORIAL *No da para más*

PÁGINA 10



EL MINISTRO Y EL RESPONSABLE DE ASUNTOS EXTERIORES DE LA GENERALITAT. Las autonomías se plantaron ayer en el Consejo de Política Fiscal y exigieron otro reparto del déficit que evite nuevos recortes. En ausencia de su responsable económico, Oriol Junqueras, Cataluña mandó a su consejero de Exteriores, Raül Romeva, que saluda al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro. / ULY MARTÍN P18

El peligro de burlarse de Erdogan en Alemania

Merkel autoriza el procesamiento de un cómico que se mofó del líder turco

LUIS DONCEL, **Berlín**
La decisión de Angela Merkel de autorizar, a solicitud de Turquía, el procesamiento de un humorista que ridiculizó en televisión al presidente Recep Tayyip Erdogan ha abierto una crisis política en Alemania. Las autoridades turcas apelaron a una ley del siglo XIX que castiga las ofensas

a mandatarios extranjeros. Y Merkel, cuyo permiso era preceptivo para llevar el caso a los tribunales, decidió calmar a Ankara y dejar que la justicia alemana se pronuncie, anunciando, eso sí, que piensa derogar ese artículo del Código Penal. Pero la solución ha sido tan salomónica como controvertida. PÁGINA 4

Manos Limpias y Ausbanc trataron de extorsionar a la Infanta

Detenidos los máximos responsables de las dos organizaciones

FERNANDO J. PÉREZ, **Madrid**
Miguel Bernad, secretario general del sindicato Manos Limpias, y Luis Pineda, máximo responsable de Ausbanc, fueron detenidos ayer por presuntas extorsiones a diferentes empresas, instituciones y personas. Fuentes judiciales aseguran que la infanta Cristina fue una de las víctimas. Manos Limpias exigió, con la colaboración de Pineda, tres millones de euros por la retirada de la acusación que pesa sobre ella en el caso Nóos. PÁGINAS 20 Y 21

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Europa desembarca en Irán en busca de comercio y gas

LUCÍA ABELLÁN, **Madrid**
La UE se ha propuesto aprovechar la apertura de Irán para abrir mercados y diversificar sus fuentes de suministro energético. Con ese fin envió ayer a Teherán una nutrida delegación, encabezada por la jefa de la diplomacia europea, Federica Mogherini, y otros siete comisarios, que mantendrán contactos al más alto nivel con el Gobierno iraní. PÁGINA 3

ADEMÁS

Reactivada la búsqueda de Lorca P25



Primavera rutilante
Hoy, gratis con EL PAÍS

babelia

Shakespeare y Cervantes, esa es la cuestión